

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CONTINUA SIN RESOLVERSE LA CRISIS

Besteiro declina el encargo de formar Gobierno y se hace este ofrecimiento al señor Prieto, el cual consultará al Partido

(Conferencia de la tarde)

Nuevas consultas

Madrid.—Continuaron las consultas del Presidente de la República a diversas personalidades políticas.

Ossorio y Gallardo aconsejó un Gobierno de concentración de izquierdas, manteniéndose vivas las actuales Cortes.

Sánchez Román abogó por un Gobierno republicano, sin derechos ni socialistas.

Alba estimó conveniente la disolución de Cortes y la formación de un Gobierno que dé una amplia amnistía y realice un programa financiero y agrario y de conciliación nacional.

Unánime opinó que hace falta un Gobierno eminentemente nacional, (parecido al provisional, que no haga más leyes sino que aplique las ya votadas.

Don José Ortega y Gasset aconsejó un Gobierno sin socialistas que vaya a la disolución del Parlamento y nuevas elecciones.

Don Amadeo Hurtado es partidario de la continuación del Gabinete Azafia con una mayor colaboración de los radicales y la izquierda.

Melquiades Álvarez estimó procedente la disolución de Cortes y la constitución de un Gobierno presidido por una personalidad del grupo más numeroso de la Cámara.

Don José Sánchez Guerra, que fué consultado en su domicilio, se abstuvo de opinar por su delicado estado de salud, y el doctor Marañón se limitó a informar a Alcalá Zamora del estado de opinión en España.

Besteiro encargado de formar Gobierno

A las 8'30 de la noche estuvo Azafia en Palacio y una hora después acudió el señor Besteiro, saliendo a las 10'15.

Dijo que Alcalá Zamora le habla encargado formar Gobierno, declinando tal honor dada su posición en el partido socialista y su opinión de la no colaboración en el Poder.

El Presidente le instó a que lo meditara, tomando de plazo para contestar hasta esta mañana a las once.

Besteiro declina el formar Gobierno

Esta mañana a las 10'30 llegó a Palacio el señor Alcalá Zamora.

A las once llegó Besteiro, el cual estuvo conferenciando con el Presidente durante 25 minutos.

A la salida manifestó a los periodistas:

—Después del tiempo que me he tomado para reflexionar, me he afirmado en mi criterio y con gran sentimiento he tenido que declinar el encargo honorífico de formar Gobierno.

Se le preguntó si vendría a Palacio otra persona y de qué color político.

Contestó que no lo sabía y que aunque lo supiera no lo diría y lo dejaría a la iniciativa del Presidente de la República.

Acosado a pregunta indicó:

—Pronto vendrá otra persona —¿A dónde va ahora?— se le interrogó.

—Al Congreso.

—Allí está reunida la mayoría socialista—se le anunció.

—Pues entonces aprovecharé para dar cuenta de mi declinación.

Reunión de la Ejecutiva del partido socialista

Esta mañana se reunió la Comisión Ejecutiva del partido socialista con asistencia de Fernando de los Ríos, Largo Caballero, Gracia Vidarte, Besteiro, De Francisco, Fabra, Prieto, Cordero, Carrillo y Nafiez.

Después el señor Besteiro fué preguntado si había cambiado de opinión.

—Sigo pensando igual—contestó.—Acataré el acuerdo de la Comisión Ejecutiva del partido. No siempre la acato, pero en este caso la indisciplina no llega a tanto.

—¿Llamará el Presidente a otra personalidad socialista?

—arece lógico, tal vez sea un ministro. Pero eso no lo puedo yo decir.

A las 10'45 se marchó Besteiro. Dijo que se daría una nota del acuerdo de la Comisión. El

expuso la entrevista que tuvo con el Presidente de la República. El Comité respetó su criterio aunque juzgase el del partido.

—Durante la reunión fué llamado Besteiro de Palacio.

El acuerdo de los socialistas

En la nota citada de la reunión de la Comisión Ejecutiva del Partido socialista dice lo siguiente:

Oídas las exposiciones del señor Besteiro respecto a la forma en que el Presidente de la República le encargó la formación de Gobierno y su resolución de declinar el encargo, esta resolución la mantendrá, aunque la Comisión le aconsejaba que procediera en sentido contrario, pues se cree obligado a seguir una conducta en consecuencia con su criterio de la no participación de los socialistas en el Poder.

La Comisión ha respetado esta actitud y estima que ella no puede prejuzgar la opinión del partido, la cual será definida si la misión de formar Gobierno llegara a ofrecerse a algún afiliado en quien no, concurren circunstancias tan especiales.

Prieto recibe el encargo de formar Gobierno

A las 11'55 llegó a Palacio el señor Prieto. Salíó a la 1'10.

Manifestó que mantuvo una larga conversación con Alcalá Zamora, quien le refirió el resultado de las consultas, así como la negativa de Besteiro.

Yo—dijo—expuse al Presidente que mi opinión era que ratificase la confianza a Azafia y se reconstituiese el Gobierno.

El Presidente me ha dicho que yo debía encargarme de formar Gobierno. Yo le he expuesto mis razones para hacerle desistir, pero ante su insistencia y habiendo un acuerdo de la Comisión Ejecutiva del partido socialista, según el cual si un afiliado recibiera el encargo de formar Gobierno no debía dar su respuesta sin consultar a dicho organismo, no podía por tanto rehazar ni contestar nada.

Si tuviera—añadió—en estos momentos libertad completa, mi deseo sería agradecer y declinar tan honroso ofrecimiento.

Prieto marchó seguidamente al Congreso donde estaba reuniéndose el pleno de la minoría socialista.

AYUNTAMIENTO

De la sesión de ayer

Presidió el alcalde señor Ascaso.

Se acordó pasar a la Comisión de Sanidad para informar las bases del concurso para la rovinación de la plaza de Odorlogo municipal; que volviese a Comisión de Hacienda expediente de don Ginés Murolo, por escuchar al interesado; que sacara a concurso el aprovechamiento de los pastos y leñas de Almarjal y la concesión de terrenos de verano para la guard municipal, quedando nulo el concurso anterior; a petición del orrente, que se abra expediente para exigir responsabilidad con pábulo de que el Ayuntamiento tenga que pagar ahora el 2% de recargo del impuesto Utilidad que no se abonó su debido tiempo; y que el Inspector veterinario señor Mader ayude al señor Tobal a facilitar la inspección sobre los vendedores de leche.

Se aprobaron los máximos informes de las distintas comisiones que figuraba en orden del día.

Después, se aprobó una moción de Morales para contribuir con 50 pesetas al movimiento nacional que se propta al periódico de izquierdas «El Hófilo».

Se habló de que los empleados del Municipio ope cada cual el destino correspondiente, ofreciendo el alcalde el cargo así.

Se aprobó un relación de cambio de nombre de calles del barrio de San Anón.

En ruegos, don Pedro pidió que se obligue a la Compañía del Tranvía a reparar el adoquinado contiguo a los raias; Pérez San José interesó de la Comisión de Abastos que gestione la baja del pan, la carne y la leche; Fructos se rogó al alcalde que a la sesión próxima lleve un informe sobre el estado de las obras del ferrocarril de Cartagena-Agüita; y Dor da interesó una copia del nuevo plan de obras hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas para que le envíe una ponencia con el mayor interés y Cartagena pueda recibir la información pública que se va a abrir.

Plas para señoras

Gran partido de 250 a 15 pesetas.

A las once de la tarde

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Almería se trasladó a esta muy mejorado de las lesiones que sufriera en accidente automovilístico el oficial del Banco de España don Jacinto Rubio Campoy. Le deseamos un total y rápido restablecimiento.

NOTAS VARIAS

Con brillantes notas ha terminado la carrera del Magisterio la bellísima señorita Miragos Cervera, hija del Ammirante Jefe de esta Base Naval.

—Ha dado a luz un hermoso niño doña Amparo Seiquer Sirena esposa del capitán de Infantería don Rodolfo España. Felicitamos a los dichosos padres.

—Con brillantes notas ha terminado el tercer año de la carrera de Comercio la encantadora señorita Margarita Sánchez Lázauvalle. Enhorabuena.

—Ha aprobado con brillantes notas el tercer año de la Carrera de Comercio la bella señorita Carmencita Alonso Hinoja. Felicitamos a tan aplicada estudiante y a sus padres.

—En la Escuela de Comercio han aprobado el 2.º y tercer año del Peritaje Mercantil las bellas señoritas María de Pilar Cunchillos y María de los Doctores Moreno, aumnas del Colegio de San Miguel. Nuestra enhorabuena.

—En la capilla de la comunidad de Hijas de la Caridad del Consultorio de la Cruz Roja han recibido por primera vez la sagrada Comunión los preciosos niños Pepito y Lolí Torres Saura, administrándoles el Pan de los Anles su tío nuestro querido amigo y paisano don Angel Saura, cura de Llano de Brujas, que vino a Cartagena con tan fausto motivo.

—Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la joven esposa de don José Antón López. Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y al abuelo paterno nuestro querido amigo don Antonio Antón Pomares, funcionario municipal.

—En este Conservatorio ha aprobado con notas de sobresaliente el tercer año de Solfeo y primero de Piano la encantadora niña Maruja Alcaraz Sánchez, hija de nuestro buen amigo don Agustín. Enhorabuena.

—Con matrícula de Honor ha

DEPILATORIO VITA

Depilación segura, rápida y completamente inofensiva del vello y pelo superfluo que tanto afeca a la mujer.
PERFUMERIA ROS
Cta. Sta. Domingo, 3
MADRID